

## Empfang in der türkischen Botschaft in Wien

Im 120. Jahr des Bestehens von St. Georg wollte auch der türkische Botschafter in Wien, Mithat Balkan, dieses Ereignis anlässlich des Wiener Strudeltages festlich würdigen.

Eine große Anzahl ehemaliger Schüler des Kollegs, ehemaliger Lehrer, Vertreter des österreichischen Wissenschaft- und Außenministeriums sowie nahe Freunde des Kollegs hatten sich auf Vermittlung der Absolventenstiftung an diesem Abend eingefunden.



*Direktor Kangler bei der Rede in der türkischen Botschaft in Wien*

Botschafter Balkan begrüßte in sehr herzlicher Weise die Versammelten und bot besonders auch

der Absolventenstiftung und dem Absolventenverein für Veranstaltungen in Österreich seine Hilfe an.

Superior Kangler drückte in deutscher und türkischer Sprache seinen Dank aus:

Als Superior und Direktor des Österreichischen St. Georgs-Kollegs in Istanbul möchte ich Ihnen, Herr Botschafter, unseren Dank für diese Einladung aussprechen.

Der Strudeltag ist der Tag unserer Absolventen, der seit als 40 Jahren in Istanbul und in den letzten 20 Jahren auch in Wien gefeiert wird.

Ich möchte einfach berichten, wie wir vor zwei Wochen mit einer sehr großen Zahl von Absolventen (es waren weit mehr als 1000) in Istanbul gefeiert haben:

Ein Absolvent von 1943 hat erzählt, wie er als jüdischer Schüler am damaligen deutschen St. Georgs-Kolleg Heimat gefunden hatte, ein deutscher Absolvent von 1953 aus der kleinen Zahl der in Istanbul seit Generationen ansässigen deutschsprachigen Familien erzählte von der Aufbauzeit nach dem 2. Weltkrieg, eine Absolventin von 1963 rief als ehemals erste

weibliche Gouverneurin der Türkei ihre Kolleginnen und Kollegen zum gemeinsamen Bemühen für eine Türkei in Europa auf, und eine Mitarbeiterin des Österreichischen Kulturforums in Istanbul hatte als 25-jährige Absolventin mit zwei Klassenkolleginnen, die in künstlerischen Berufen tätig sind, ein kleines Konzert organisiert.

Für mich ist es an einem solchen Tag einfach schön, dass so viel an Gemeinsamen betont wird, denn die Gegensätze und das Unterschiedliche werden ja in unserer Zeit oft viel stärker beachtet.

Deshalb ist der Schulerhalter von St. Georg der Republik Österreich für die seit vielen Jahrzehnten erfolgende Unterstützung im Lehrerbereich dank-



*Strudeltag in Wien*

bar, und wir denken an einem solchen Tag gerne an das engagierte Arbeiten vieler ehemaliger Kolleginnen und Kollegen in St. Georg.



*Jubiläumfoto der 40jährigen Absolventinnen beim Strudeltag in Istanbul*

Es ist wirklich schön, dass Absolventenstiftung und Absolventenverein dieses Miteinander weiterführen.

Deshalb ist es heuer – im 120. Jahr des Bestehens von St. Georg – sehr zeichenhaft, dass uns der Herr Botschafter in dieser festlichen Form vor dem morgigen gemütlichen Treffen ein Zusammenkommen ermöglicht hat.

Wir wünschen von ganzem Herzen, dass die darin zum Ausdruck kommende Freundschaft zwischen der Türkei und Österreich sich noch durch viele Jahre entfaltet.